
研究発表Ⅱ 

  

  学校名：神奈川県立高浜高等学校ＰＴＡ 

  

研究テーマ：福祉の心で地域と共に。明日への未来を創る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．はじめに 

高浜高校は、昭和９年に開校して以来、創立 87

年の歴史ある高校です。平成６年には普通科の専

門コースとして福祉教養コースが県立高校で初め

て設置された高校でもあります。 

また令和２年度からは、これまでの全日制の学

年制普通科に加え、定時制の単位制普通科を併置

する高校に生まれ変わりました。現在コロナ禍の

中で大変な時期ではありますが、私たちは過去か

らつながった歩みを止めず、今できることを精一

杯行っています。 

 

 

 

２．学校紹介 

 平成６年に設置された福祉教養コースでの学び

が校内に広がって、『福祉の高浜』『ボランティア

の高浜』と言われるようになり、福祉教育が本校

の特色の一つとなりました。平成 29年度に福祉教

養コースは解消されましたが、今もこの伝統は生

徒たちに引き継がれています。 

ボランティア活動の参加や地域の方々との交

流、また部活動の「手話コミュニケーション部」

では、平塚ろう学校の生徒たちとオンラインでの

交流もしています。 

 

 

 

 

高浜高校のもう一つの特色は、地域との関わり

が深いことです。平塚港の近くにある本校は、地

域の結束が強い「港地区青少年を守る会」に所属し

ています。生徒たちが地域学習のボランティアや海

岸清掃などに積極的に参加し、私たち本部も地域の

連絡協議会に参加して情報を共有、地域全体で生

徒たちの育成に取り組んでいただいています。 

 

３．委員会紹介 

 １）本部 

 学校行事のお手伝いや各委員会活動の運営補助、

地域イベントへの参加などを行っています。ＰＴＡ

の予算管理をしたり、課題が生じた際には話し合い

を重ねて解決したりと、運営がスムースに進むよう

心掛けています。 

 昔とは違い、今は仕事をしながらＰＴＡの役員や

委員を受けてくださる方がほとんどです。また、高

校生の保護者ともなると、親の介護などで忙しくさ

れている方もいらっしゃると思います。昔のまま

のＰＴＡ活動を行っていくには難しい時代です。 

コロナ禍の中で委員会活動が制限されている今、

ＰＴＡ活動をスムースにできるよう、交通費の見直

しや委員の任期および指名委員の変更について話し

合いを続けています。 

前年と同じ活動を無理にするのではなく、今の

自分たちに合ったＰＴＡ活動ができるよう、委員

の負担をできる限り減らしていく努力をしていま

す。『変えていく勇気』、この想いを強く持って私

たちは日々、活動しています。 

 

２）広報委員会 

主な活動は、年２回（10 月、３月）発行する広

報誌の制作です。 

企画会議をし、取材依頼、行事ごとの写真撮影な

ど皆で役割分担をして進めています。 

 

 

 



  

このコロナ禍の中、行事も縮小や中止となり、

載せる内容が変更と例年とは違う活動になってい

ます。主にＳＮＳを利用して連絡を取り合い、活

動予定、内容を共有しています。 

全メンバーが、協力して無理なく楽しく活動し

ています。 

 

 ３）安全委員会 

 校門前での挨拶や交通安全指導、自転車通学者

の自転車点検など、生徒たちが安全に登下校でき

るようサポートしています。 

 自転車点検の他、地元地域の「港地区青少年を

守る会」への参加や安全協会の方との指導報告、

また、交通安全高校生ＰＴＡ大会と平秦地区担当

者会議への参加や、下校指導パトロールなどを行

っています。 

 高浜高校は、周辺に中学校・小学校・こども園

があり、小さいお子さん達も歩いていることが多

い場所にあります。地域の方々にご協力をいただ

きながら、交通安全に役員一同努めています。 

 

 ４）成人委員会 

 ＰＴＡ会員の皆様の親睦を図ることを目的とし

た、カルチャー教室や社会見学などを企画・運営

しています。 

 カルチャー教室では、令和元年に本校教諭によ

る「中国武術体験講座」、令和２年には外部講師

にお越しいただき、「デコパージュで作るパスケ

ース講座」を開催。今年度は「クリスマスキャン

ドル講座」を開催予定です。 

 社会見学は、例年、秋に参加者 40名程度での工

場見学・ランチなどのバスツアーを行っていま

す。今年度はコロナの影響で中止となりましたの

で、代わりに手話教室の開催を予定しています。 

 

５）ふれあい委員会 

主に校内の美化活動を行っています。花の購

入、プランターの植え替えや花壇のお手入れ、花

がら摘みと草取りなどです。また入学式と卒業式

には花飾りの設置・撤収をしています。 

 毎月の定例会と月１回程度の水やり当番もあり 

 

 

 

 

ます。先生方や生徒の皆さん、来校された方々

が、お花を見て季節を感じていただき、気持ちを

癒やしていただければ嬉しいです。 

 

４．定時制・新しい制服 

平塚商業高校の定時制は、再編・統合に伴い、

平塚駅近く、通学の利便性の高い高浜高校に移

転、令和２年４月より県立高浜高校定時制として

スタートしました。単位制による普通科の定時制

高校です。 

学び直しと学習内容の定着を目指す『スタンダ

ードコース』と、基礎から応用まで幅広く学べる

『プログレスコース』の２つのコースがありま

す。５月１日現在、92 名が在籍。主な学校行事

は、体育祭と文化祭で、３年次には修学旅行もあ

ります。部活動も盛んに行われています。 

 教室は新しく建設された３階建ての『定時棟』

にあり、エレベーター完備で木目調中心の温もり

のある内装で、居心地の良い空間となっていま

す。各教室には電子黒板機能付きのプロジェクタ

ーを設置、ノートパソコンも常備されＩＣＴ環境

がとても充実しています。 

 定時制にもＰＴＡがあり、主な活動は、年約 10

回の役員会開催と各行事のサポート、また広報誌

を年１回発行しています。 

 

 

 

３年後の創立 90周年に向け、全日制は来年度よ

り制服が新しく変わります。ジェンダー平等に向

けた取り組みでもあります。 

新たな装いと共に、高浜高校は新しい未来へ向

かって動き出しています。ＰＴＡも子どもたちの

ために全定協力し合ってサポートしていきます。 


